



Nombre del alumno: Brenda Nataly Galindo Villarreal

Nombre del Docente: Sergio Jiménez

Nombre del trabajo: Reporte de lectura

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Interculturalidad y Salud 2

Grado: 2do Semestre

Grupo: "B"

La arcilla como tratamiento médico:

Comenta el artículo que la ciencia vuelve a confiar en las medicinas naturales como medicinas alternativas.

Ejemplifica que Egipto fue la cuna de la utilización de la arcilla con fines terapéuticos. Decía que los médicos faraones trabajaban con mucha habilidad el ocre amarillo, una tierra arcillosa mezclada con óxido de hierro. La utilizaban principalmente para curar las heridas de la piel, pero también para tratar inflamaciones y enfermedades internas.

Los embalsamadores utilizaban también la arcilla para la momificación de los cuerpos.

Nos dice que tanto los médicos como los embalsamadores conocían perfectamente los poderes purificadores y antisépticos de la arcilla.

Los griegos después de años también lo bautizaron como "Tierra de Lemnos", el nombre de la isla del mar Egeo donde abundaba la arcilla. Ellos lo utilizaban en forma de planchas que aplicaban sobre la piel para combatir diversas afecciones cutáneas, como las quemaduras o las erisipelas y también contra las mordidas de serpientes, las paperas o incluso la peste.

UBIK

Algunos testimonios de los exploradores decían que la arcilla ya se conocía en la Roma antigua y fue Plinio el Viejo quien relató en su Historia natural con gran habilidad y precisión cómo se utilizaba.

Nos dice que la arcilla se extraía de las colinas cercanas a Nápoles y se dejaba secar al sol, luego se reducía a polvo y se mezclaba con trigo y al ingerir dicha mezcla uno se inmunizaba contra numerosas afecciones como las enfermedades del intestino y del estomago.

Desde un punto evangelico comenta sobre la arcilla que al evocar el milagro de Cristo que curó a un ciego de nacimiento se dice: "Que el hombre llamado Jesús ha preparado el barro, me ha untado con él los ojos y me ha dicho "Ve al deposito de Siloé y lávate", he ido, me he lavado y he recuperado la vista".

El médico y filósofo árabe Avicena (980-1037), por su sabiduría recibió el nombre de "príncipe de los médicos", por su influencia durante la Edad Media, ya que recurría frecuentemente a la arcilla para curar enfermedades y afecciones.

Otro ejemplo que menciona es el Tibet, ya que diferentes pueblos consumían una tierra arcillosa de color rojizo para evitar las paperas.

En Malasia también consumían un tipo de arcilla con fimientos y especias.

Algunas arcillas de los Andes chaco se utilizan como medicamentos intestinales contra la disenteria.

El antropólogo Lyall Wattson se refiere en su obra "El mono omnívoro a las practicas indonesias y africanas": "algunas arcillas de Sumatra sirven como remedio contra las diarreas graves y en Java se utilizan como purgantes".

Y así como en mucho lugares también se mencionan el uso de la arcilla y el beneficio que se aprovechaba de ella.

La creta o arcilla es una sustancia de la más antigua manipulada por el hombre.

El origen de la arcilla es mineral, que se deriva de la descomposición de feldespatos, de los silicatos de aluminio, de potasio, del calcio y de sodio que se forman a altísimas temperaturas bajo la corteza terrestre.

Gracias a la acción de los agentes atmosféricos, se descompone en una especie de conglomerado terroso de caolín, siendo este su principal componente que deriva la maleabilidad de la arcilla.

Otros componentes está el humus vegetal, la limonita, la cal, el magnesio y los oxidos alcalinos

UPAK

Bibliografía

La arcilla como tratamiento médico. (s.f.). *La arcilla como tratamiento médico*, 6.